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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
местами кратковременный дождь; на дорогах 
скользко; ветер западный, умеренный, местами 
порывистый, сильный; температура +4…+9.

4 апреля по области – переменная облачность, 
местами кратковременный дождь; ветер южный, 
умеренный; температура ночью -1…+4, днём 
+8…+13.

5 апреля по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер юго-восточный, умеренный; 
температура ночью 0…+5, днём +13…+18.
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Модернизируют «Воронежэнерго» 
Министр энергетики РФ Сергей Шматко в рамках рабочего 

визита в Воронеж посетил подстанцию «Центральная» ОАО 
«МРСК Центра» - «Воронежэнерго». Она является одним из 
современных электросетевых объектов предприятия. Под-
станция «Центральная» обеспечивает энергоснабжением со-
циально значимые, административные объекты центральной 
части Воронежа и Воронежской области, а также многоэтажки 
и торговые центры. С федеральным министром обсуждены 
вопросы модернизации электросетевого комплекса региона и 
ход реализации инвестпрограммы «Воронежэнерго».

Племзавод набирает обороты
Губернатор Алексей Гордеев познакомился с работой жи-

вотноводческого предприятия ООО «Стивенсон-Спутник», 
которое находится в селе Шестаково Бобровского района. 
Генеральный директор племзавода Сергей Гончаров показал 
губернатору места содержания животных и лабораторию, 
которая вскоре должна стать базовым объектом предприятия 
в племенном деле. В ходе поездки Алексей Гордеев встретился 
с главой администрации Бобровского района Анатолием Бал-
бековым, с которым обсудил вопросы подготовки к весенне- 
полевым работам. 

Визит пограничников
В Воронежском государственном университете побывала 

делегация высших офицеров Пограничной службы ФСБ 
России. На встрече ректора Дмитрия Ендовицккого, помощ-
ника ректора по военному образованию профессора Виктора 
Шамаева и начальника УВЦ при ВГУ полковника Владимира 
Гусева с генерал-лейтенантом Геннадием Згерским обсужда-
лись вопросы военного образования и проблемы подготовки в 
Воронежском госуниверситете офицерских кадров в интересах 
Пограничной службы ФСБ России. После официальной части 
руководство вуза совместно с офицерами посетили факультет 
военного образования ВГУ. 

«Балтимор» снова в ответчиках
Как стало известно «Коммуне», в областном суде во-

зобновились слушания по иску воронежцев к Министерству 
обороны РФ, связанные с авиабазой «Балтимор». Истцы 
ходатайствуют, чтобы военные представили все необходимые 
документы, подтверждающие право совершать полёты над 
жилыми домами. Из 25 запрошенных бумаг суд постановил 
ответчика представить пять – то, что касается графиков и 
планов полётов. Представителям Минобороны РФ дали 
два месяца, чтобы предъявить все запрошенные документы. 
Только после этого будет назначена дата  нового судебного 
заседания. 

«Коммуна» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 1735 ∆ 556 За текущий месяц 2408

TwiTTer http://www.twitter.com/KommunaNews
facebooK http://www.facebook.com/Kommuna

погода
Воронежский 
гидрометеоцентр

Гвардейцы Президента России
В России создадут Национальную гвардию, которая будет 

подчиняться напрямую Президенту страны. Ряд экспертов 
предполагает, что создание гвардии связано с сильным нака-
лом массовых манифестаций в предвыборный период. Новая 
структура будет формироваться на основе подразделений 
внутренних войск, некоторых частей ВДВ, военной полиции 
и других силовых ведомств. Предположительная численность 
– около 350-400 тысяч человек. Служить же в Национальной 
гвардии будут преимущественно контрактники. Как отмечает 
«Независимая газета», вопрос о создании такого подразделе-
ния в России поднимался уже три раза, но всегда от этой идеи 
приходилось отказываться.   

Ответ талибов
В Афганистане, по заявлениям официальных предста-

вителей движения «Талибан», сбит американский военный 
вертолёт. Этот шаг со стороны моджахедов является логичным 
ответом на недавнюю операцию американских военных, когда 
на западе страны после боестолкновения по меньшей мере 30 
талибов были убиты и 15 ранены. Как сообщил пресс-секретарь 
радикального движения «Талибан» Забиулла Моджахед, вер-
толёт сбит в провинции Газни, вблизи базы НАТО. На борту 
вертолета могли находиться 14 военнослужащих НАТО.  
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Виталий ЧерниКоВ 

Фото автора
Ныне он, выпускник Рос-

сийской академии живописи, 
ваяния и зодчества, живёт в го-
роде Костерёво Владимирской 
области, а его излюбленным 
жанром является натюрморт, 
изображение повседневных 
предметов. Важное место за-
нимает в его творчестве тема 
русского Севера. Работы этого 
автора находятся в частных 
собраниях в России, США, 
Франции, Италии. Не так 
давно в Воронеже прошла 
персональная выставка Крав-
цова, приезжал в наш город по 
приглашению супруги губер-
натора Татьяны Гордеевой и 
сам художник. И вот на днях 
воронежский предпринима-
тель Владимир Бубнов пода-
рил нашему художественному 
музею его работу «Циклон», 
созданную в 2004 году. Меце-

нат признался, что даже крат-
кое знакомство с творчеством 
живописца произвело на него 
очень сильное впечатление. 

- Помню первые впечатле-
ния от его выставки на улице 
Кирова:  минимализм – но 
он меня настолько захватил! 
– признался директор Воро-
нежского художественного 
училища Сергей Гулевский. 
– Возникло ощущение, буд-
то что-то давно пережитое 
вернулось. После выставки 
было чувство, что вот Крав-
цов уедет с картинами – и у 
нас ничего не останется. 

Но благодаря Владимиру 
Бубнову кое-что в Воронеже 
всё-таки осталось. Кстати, в 
минувшем году музею имени 
И.Н.Крамского было пере-
дано в дар 297 будущих экс-
понатов. «Циклон» Евгения 
Кравцова – за три месяца 
2012-го уже двадцать пятый 
подарок. 

«Циклон» в подарок 
Фонды Воронежского областного художественного 
музея имени И.Н.Крамского пополнились картиной 
алтайского художника Евгения Кравцова.

В первом матче серии на до-
машней арене хоккейный клуб 
ТХК (Тверь) оказал достойное со-
противление воронежской команде, 
уступив с минимальным счетом 
4:3. Во втором матче воронежцы 
выглядели значительно уверенней, 
разгромив тверичан 4:1. Одержав 
две домашние победы, «Буран» от-
правился в Тверь в роли фаворита 
финальной серии. Однако  офор-
мить победу в финале зоны «Запад» 
уже в третьем матче было не суж-
дено. 30 марта ТХК легко обыграл 
«Буран» со счётом 4:1.

Однако в заключительный день 
марта воронежская команда со-
бралась и, уступая по ходу игры 
со счетом 2:1, всё-таки сумела выр-
вать победу. На 54-й минуте удалось 
сравнять счёт, а на 58-й, за 2 минуты 
до конца основного времени матча, 
Сергей Александров принёс победу 
в первенстве, установив окончатель-
ные цифры на табло – 3:2 в пользу 
«Бурана».

На трибуне среди зрителей при-
сутствовал и глава города Сергей Ко-
лиух – один из главных болельщиков 

воронежской хоккейной дружины. 
Последние успехи «Бурана» во мно-
гом связаны с тем, что по инициативе 
мэра увеличилось финансирование 
нашей команды. Сергей Колиух 
среди первых поздравил хоккеистов 
с победой в чемпионате.        

Губернатор Алексей Гордеев на-
правил в адрес клуба поздравитель-
ную телеграмму. В ней говорится: 
«Вся Воронежская область гордится 
вами, вашей заслуженной победой. 
Поздравляю игроков, тренеров, 
администрацию клуба, всех болель-
щиков нашей команды. Вы под-
твердили свое высочайшее мастер-
ство, достойное команды Высшей 
хоккейной лиги, где «Буран» будет 
прокладывать путь к новым победам. 
Желаю «Бурану» упорства и удачи в 
ледовых сражениях». 

Напомним, что в будущем году во-
ронежцы будут выступать в Высшей 
хоккейной лиге. «Буран» уже за-
ручился поддержкой правительства 
Воронежской области. Об этом на 
одной из игр болельщикам сообщил 
губернатор Алексей Гордеев.

Валерий ВалЕНтИНОВ.

И вот она – долгожданная победа!
Событие | Хоккейный клуб «Буран» (Воронеж) стал победителем западной зоны Российской хоккейной лиги

Валерий СеВерянин

Проходило оно в истори-
ческом здании Воронежского 
государственного академи-
ческого театра драмы имени 
А.В. Кольцова, которое в 
этом году станет одной из 
площадок Международного 
Платоновского фестиваля.

Художественный руко-

водитель театра Владимир 
Петров рассказал гостям об 
истории театра, а также о том, 
как велись восстановительные 
работы.  Алексею Гордееву и 
членам общественной орга-
низации продемонстрировали 
технические возможности 
большого зрительного зала. 
Владимир Петров отметил, что 
полностью здание будет сдано 

в эксплуатацию 20 апреля. К 
показу в старом-новом здании 
уже готовы три спектакля. 

Затем в малом зале театра 
прошло очередное заседа-
ние общественной органи-
зации «Гражданское собра-
ние «Лидер». Председатель 
объединения Борис Нестеров 
озвучил ряд социально зна-
чимых и благотворительных 
программ, которые будут 
реализованы организацией в 
нынешнем году. Среди них – 
«Социальная реклама», «Со-
циальная столовая», «Мно-
годетные семьи» и другие. 
Также гражданское собрание 
примет участие в реализации 

таких проектов, как «Ли-
дер года», «Международный 
Платоновский фестиваль 
искусств», «Губернаторский 
Рождественский благотво-
рительный вечер», «Летний 
форум молодёжных лиде-
ров». Еще одна инициатива 
«Лидера» – поддержка газеты 
«Время культуры».

Гостем заседания стал ди-
ректор Института проблем 
глобализации Михаил Де-
лягин, который поделился 
своими соображениями о воз-
можном влиянии глобального 
кризиса на экономическое 
развитие России в ближай-
шие годы.

«Лидер» собирает неравнодушных
общество
В прошедшую субботу губернатор алексей Гордеев 
принял участие в заседании Воронежской регио-
нальной общественной организации «Гражданское 
собрание «лидер», куда входят руководители круп-
нейших бизнес-структур региона.

Вячеслав тКаЧЁВ

Можно сказать, что нет такого 
выдающегося человека в XX веке, 
который бы ни попал в объектив 
фотомастера: Дмитрий Шостакович, 
Марлен Дитрих, Мария Каллас, 
император Японии, американский 
писатель Джон Стейнбек, советско-

российский прозаик Василий Ак-
сёнов, поэт Андрей Вознесенский... 
И все они появлялись на страницах 
«Известий» и «Недели», где Ахломов 
проработал полвека.

 - Фотографией я начал зани-
маться с детства. Сначала это было 
увлечение, а потом стало профессией. 
Вообще, для меня занятие фото-

графией делится на два, так скажем, 
вида. Первый – фотолюбители, те, 
которые просто тратят деньги на своё 
увлечение, и профессионалы – кто 
этим деньги зарабатывают. Итак, 
профессионалы – поднимите руки! 
– призвал Виктор Ахломов. 

Несколько рук скромно поднялось 
над головами.

- Вот, профессионалы здесь есть, 
а это уже неплохо, - пошутил Ах-
ломов. 
Далее фотожурналист призвал коллег 
к открытому диалогу. Сама встреча 
больше походила не на мастер-класс, 
как было заявлено, а на беседу старых 
добрых знакомых, которым есть о чём 

поговорить. Говорили о многом: о со-
временной фотографии, о выставках, 
о состоявшихся мастерах фотодела. 
Сам же Виктор Ахломов признался:

- Я до сих пор печатаю все свои ра-
боты самостоятельно и в чёрно-белом 
варианте. А композиции не бывает 
правильной или неправильной. Ведь 
каждый фотограф видит объект съём-
ки по-своему. Композиция может 
быть удачной или неудачной.

- Виктор Васильевич, скажите, 
как вы сделали свой знаменитый 
снимок «Плевать мне на Мальту-
са»? – поинтересовался фотокор-
респондент «Коммуны» Михаил 
Вязовой.

- История этого снимка интерес-
ная. Однажды, когда я бежал на за-
дание, то возле редакции «Известий» 
заметил папашу в очках. Он вёз на 
коляске одного ребёнка, а другого 
держал на руках. Вот я и сфотографи-
ровал эту сценку, - рассказал Виктор 
Ахломов. - А потом, когда в редакции 
увидели снимок, то решили провести 
конкурс среди читателей на лучшую 
подпись к фото.

Виктор Ахломов припомнил и 
то, что уже не впервые в Воронеже. 
Раньше он бывал в наших краях 
и снимал фоторепортаж о запуске 
первого атомного реактора на Ново-
воронежской АЭС.

«Золотой глаз» фотографа 
Встреча | Вчера в Воронеже в гостях побывал легенда отечественной фотожурналистики  Виктор Ахломов

В областном Доме журналистов, где проходила встреча, - бес-
конечное щёлканье фотоаппаратов. Места в зале заполнили 
начинающие фотолюбители и профессионалы. Виктор ахломов 
– четырежды лауреат самого престижного международного фе-
стиваля World Press Photo, обладатель «Золотого глаза» – высшей 
награды отечественной фотожурналистики.
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Губернатор Воронежской области Алексей Гордеев издал указ 
«Об оптимизации структуры исполнительных органов государ-
ственной власти Воронежской области». В соответствии с ним 
Управление по экологии и природопользованию и Инспекция по 
охране, контролю и регулированию использования объектов жи-
вотного мира и среды их обитания реорганизуются путем слияния 
в департамент природных ресурсов и экологии Воронежской об-
ласти. Управление по делам печати и средств массовых коммуника-
ций присоединяется к департаменту информационных технологий 
и связи, который будет теперь именоваться как департамент связи 
и массовых коммуникаций Воронежской области. Архивный отдел 
Воронежской области присоединяют к департаменту культуры. Из-
меняется и его название - теперь это будет департамент культуры 
и архивного дела Воронежской области. Последовало и первое 
назначение – вчера и.о. руководителя департамента природных 
ресурсов и экологии назначен Алексей Карякин, который в по-
следние годы стоял у руля МУП «Водоканал Воронежа».

Валерий КаЗаНОВ.

Главная цель – 
оптимизация

Татьяна Гордеева и Владимир Бубнов.

Фотожурналистам было о чём спросить Мастера. Виктор Ахломов отдаёт предпочтение чёрно-белой фотографии.

Радость у всех одна.
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Лекарство для кислых почв

Директор ФГБУ ГЦАС «Во-
ронежский» Виктор Корчагин: 
- Сегодня приходится при-
знать, что почвенный покров 
Воронежской области далеко 
не идеален и характеризуется 
множеством неблагоприятных 
параметров, ограничивающих 
потенциал продуктивности 
пашни. Одним из лимити-
рующих факторов является 
кислотность почвы. 

 С 2009 года действует об-
ластная целевая программа 
«Сохранение и восстановление 
плодородия почв земель сель-
скохозяйственного назначения 
и агроландшафтов Воронеж-
ской области на 2009-2013 
годы». Уже можно отметить, 
что её реализация частично 
приостановила снижение и 
стабилизировала уровень поч-
венного плодородия. Уменьши-
лось число выбытых из оборота 
сельскохозяйственных угодий. 
Несмотря на крайне засушли-
вый 2010 год, с 2009 по 2011 год 
удалось обеспечить прирост 
валового сбора сельскохозяй-
ственной продукции в срав-
нении с 2006-2008 годами по 
сахарной свекле на 83 тысячи 
тонн (или 102,2 процента при 
общем объёме производства 
3844 тысячи тонн), по подсол-
нечнику на 108,8 тысячи тонн 
(или 117,5 процента при общем 
объёме производства 732 ты-
сячи тонн). А также сохранить 
производство картофеля и 
овощей в целом  по области на 
уровне 1100 тысяч тонн и 330 
тысяч тонн соответственно.  

 Начальник отдела мони-
торинга применения средств 
химизации ФГБУ ГЦАС «Во-
ронежский» Нина Сумина:  
- Использование результатов 
систематического монито-
ринга плодородия сельско-
хозяйственных угодий и вне-
дрение достижений научно-
исследовательских и опытно-
конструкторских работ оказали 
положительное влияние на 
сохранение пахотных земель 
и рост сельскохозяйственного 

производства, стимулировали 
улучшение экологической и 
социальной обстановки. Тем 
не менее, благодаря активной 
«хозяйственной деятельно-
сти» некоторых сельхозтоваро-
производителей, в отдельных 
районах наметилась тенденция 
к увеличению площадей кис-
лых почв. По состоянию на 1 
января 2012 года площади кис-
лых почв в области составили 
621,6 тысячи гектаров, или 29 
процентов к обследованной 
площади пашни. Из них силь-
нокислые почвы занимают 3,6 
тысячи гектаров, среднекислые 
116 тысяч гектаров и слабо-
кислые 502 тысячи гектаров. 
Наибольшие площади кислых 
почв в хозяйствах районов: 
Бобровском (45 процентов), 
Борисоглебском (83 процента), 
Лискинском (54 процента), 
Нижнедевицком (60,4 про-
цента), Новоусманском (61,1 
процента), Павловском (37,2 
процента), Петропавловском 
(46,6 процента), Рамонском 
(88,7 процента) и Семилукском 
(84,3 процента).

 Исследования показывают, 
что ежегодные потери кальция 

из почвы в результате выноса с 
урожаем, частично внутрипоч-
венной миграции и ветровой 
эрозии весьма значительны. А 
это как раз и предопределяет 
уровень кислотности почвы. 
По данным Воронежского 
НИИСХ им. В.В. Докучаева, 
потери кальция варьируют 
в широких пределах – от 50 
до 232 кг/га в зависимости 
от гранулометрического со-
става почвы и применяемых 
удобрений. Расчёт баланса 
кальция по хозяйствам обла-
сти на протяжении многих лет 
отрицательный и за 2011 год 
составляет 132 кг/га пашни. А в 
таких районах, как Верхнехав-
ский, Калачеевский, Лискин-
ский, Нижнедевицкий, Петро-
павловский и Семилукский, 
он ещё выше, что является 
причиной увеличения площа-
дей кислых почв. Ведь кислая 
реакция почвенного раствора 
– это своеобразный пусковой 
механизм деградации почвы. 
Следствием такого процесса 
является потеря органического 
вещества (гумуса), ухудшение 
физико-химических свойств 
почвы, снижение эффективно-
сти применения минеральных 
удобрений до сорока процентов 
и выше, урожайности и каче-
ства продукции. Часто гибель 
озимых культур и многолетних 
трав связана не с  низкими 
температурами, а с кислой 
реакцией почвы. Ежегодно по-
тери урожая зерна в области, 
обусловленные негативным 
влиянием кислотности, состав-
ляют не менее 155 тысяч тонн.

 Виктор Корчагин: - Огром-

ное влияние на увеличение 
кислотности почвы оказывает 
внесение физиологически кис-
лых удобрений, доля которых в 
общем внесённом количестве 
минеральных удобрений (под 
урожай 2011 года в целом по 
области их было внесено 337,6 
тысячи тонн) составляет 66 
процентов. А в отдельных хо-
зяйствах, как, например, ООО 
«Агро-Инвест», где кислые поч-
вы занимают по районам от 0,6 
до 60 процентов от обследован-
ной площади, до 94 процентов 
и выше. ООО «Русское поле» 
Семилукского района и ООО 
«Воронежмясопром» Нижне-
девицкого района имеют 64,1 и 
71 процент кислых почв соот-
ветственно, а физиологически 
кислых удобрений внесено 70 
и 68 процентов. Проведённый 
анализ в данных хозяйствах в 
разрезе полей показал, что вне-
сение физиологически кислых 
удобрений повлияло не только 
на увеличение кислотности 
почв, но и на уменьшение со-
держания подвижных форм 
фосфора от 0,2 до 31,1, обмен-
ного калия от 0,5 до 49,9 мг/кг 
почвы, органического вещества 
от 0,1 до 0,7 процента. Это при-
вело к снижению плодородия 
почв и урожайности полевых 
культур.

 Так, в хозяйстве ООО 
«Агро-Инвест» по некоторым 
районам урожайность зерно-
вых и зернобобовых - от 14,4 
до 14,8 ц/га, в том числе озимой 
пшеницы - 15,2-20,5 ц/га, горо-
ха -  8,8 ц/га, ячменя - 14,7-16,3 
ц/га, подсолнечника – 11,9 
– 16,9 ц/га; в ООО «Воронеж-

мясопром» урожайность зерно-
вых и зернобобовых составила 
13,7 ц/га, в том числе озимой 
пшеницы – 14,3 ц/га, ячменя – 
18,1 ц/га, подсолнечника – 14,2 
ц/га. Невысокая урожайность 
и в хозяйстве ООО «Русское 
поле». Данными компаниями 
не принимается никаких мер по 
раскислению почв, за исключе-
нием ООО «Агро-Инвест», где 
в 2011 году было промелиори-
ровано 564 гектара.  

 Ни одного гектара не про-
мелиорировано в хозяйствах 
Борисоглебского района, а в 
хозяйствах  Рамонского района 
всего лишь 127 гектаров.

 Нина Сумина: - В снижении 
кислотности почвы, сохране-
ния и воссоздания плодородия 
чернозёмов огромная роль при-
надлежит химической мелио-
рации, то есть известкованию. 
Этот приём широко внедрён в 
практику мирового земледе-
лия. Это высокорентабельное 
мероприятие, окупающееся за 
два-три года прибавкой урожая. 
При известковании активные 
формы кальция способствуют 
закреплению гумуса и созданию 
водопрочной ценной структу-
ры почвы, защищают почвы, 
подвергшиеся загрязнению тя-
жёлыми металлами и радиону-
клидами. В результате усиления 
микробиологических и биохи-
мических процессов увеличи-
ваются усвояемые формы азота, 
фосфора, калия, серы и других 
макро- и микроэлементов. Вне-
сённые в произвесткованную 
почву органические удобрения 
(навоз, зеленое удобрение, кор-
невые остатки, стерня) разлага-
ются быстрее. Нейтрализация 
почвенной кислотности за счёт 
известкования способствует 
повышению болезнеустойчи-
вости возделываемых культур, 
а практически всех зерновых 
культур – к корневым гнилям. 
Без известкования положитель-
ное действие физиологически 
кислых удобрений затухает, а со 
временем становится даже отри-
цательным, поэтому на каждую 
тонну удобрений обязательно 
нужно вносить одну тонну из-
вестковых мелиорантов.

 Для проведения химиче-
ской мелиорации кислых почв 
в области имеется достаточное 
количество известковых мели-
орантов. Это и мел строитель-
ных комбинатов, и более де-
шёвый, а для многих хозяйств 
бесплатный, дефекат сахарных 
заводов. Качество дефеката 
многих заводов хорошее, со-

держание в нём кальция от 60 
до 89 процентов. 

 Виктор Корчагин: - Извест-
кование кислых почв в хозяй-
ствах Воронежской области 
было возобновлено в 2000 году 
на площади одна тысяча гек-
таров. При содействии депар-
тамента аграрной политики 
Воронежской области с каждым 
годом площади мелиорируемых 
земель увеличивались, и уже в 
2010 году было промелиори-
ровано 19,5 тысячи гектаров. 
Многие руководители муници-
пальных районов, в том числе 
Аннинского, Верхнехавского, 
Хохольского, Эртильского, с по-
ниманием отнеслись к данной 
работе. Строгое соблюдение 
рекомендаций, качественное 
внесение мелиоранта отмечены 
на протяжении многих лет в 
ЗАО «Путь Ленина» Аннинско-
го района, ООО МТС «Агро-
сервис» Верхнехавского района, 
КФХ Князев А.В. Хохольского 
района, ООО «Агролидер» 
Эртильского района, ООО 
«Авангард-Агро-Воронеж». 
Примерам таких хозяйств долж-
ны последовать все сельхозпро-
изводители области. Тем более 
что результаты обследований 
на промелиорированных полях 
показали, что уже в первый год 
произошло снижение гидро-
литической кислотности на 
0,2-0,5 мг-экв. на 100 г почвы, 
в последующие годы от 0,5 до 
1,2 мг-экв. на 100 г почвы. То 
есть почвы из группы кислых 
перешли к близко нейтральным 
и нейтральным. Прибавка уро-
жая в этих хозяйствах составила 
по озимой пшенице 3-8 ц/га, 
ячменю – 3-5 ц/га, сахарной 
свекле – 50-90 ц/га. 

 Срок действия мелиоранта 
от 6 до 7 лет, но так как в обла-
сти 29 процентов кислых почв, 
то ежегодная площадь земель, 
подвергающихся химической 
мелиорации, должна быть 
увеличена до 80-104 тысяч 
гектаров, с периодическим про-
ведением поддерживающего 
известкования. Если этого не 
произойдёт, то с большой долей 
вероятности можно прогнози-
ровать, что тренд к подкисле-
нию почв в области сохранится 
и далее, что приведёт ещё к 
большему падению плодородия 
почв, неэффективному исполь-
зованию минеральных удобре-
ний, снижению урожайности 
сельскохозяйственных культур 
и качества продукции. 

Записал  
Александр КАрецКий.

Cельское хозяйство
Некогда лучшие в мире воронежские чернозёмы нуж-
даются в лечении. Почему это становится жизненно 
необходимым, и что нужно в первую очередь пред-
принять для успешного взращивания традиционных 
в Воронежской области культур, «Коммуна» попросила 
рассказать директора ФГБУ ГцАС «Воронежский» Вик-
тора КорчАГиНА и начальника отдела мониторинга при-
менения средств химизации ФГБУ ГцАС «Воронежский» 
Нину СУмиНУ. Предоставляем им слово.

Внесение дефеката в ЗАО «Путь Ленина» Аннинского района.

Борис ВАУЛИН

Активно закупается тех-
ника, строятся новые здания, 
капитально реконструируются 
существующие. В последние 
месяцы стали обращать значи-
тельное внимание на повыше-
ние доступности амбулаторной 
помощи пациентам, и подобное 
не может не радовать.

Следует сказать, что на со-
вещаниях, где идет разговор о 
модернизации, всегда в числе 
острых – проблема закупок 
медицинской техники. При-

ходится признать, что пришед-
шие в отрасль большие деньги 
привлекли внимание многих 
недобросовестных поставщи-
ков. Они не только нарушают 
сроки доставки оборудования 
(привозят его в последний день 
года), но и готовы «облагоде-
тельствовать» ЛПУ мораль-
но устаревшими приборами, 
технические характеристики 
которых не отвечают заявлен-
ным требованиям. Нередки 
случаи, когда вместо обору-
дования лучших фирм мира 
воронежцам пытаются подсу-

нуть «китайский ширпотреб», 
который через пару месяцев 
уже выходит из строя. 

С нерадивыми поставщика-
ми расторгаются контракты. 
Но процедура должна прохо-
дить через арбитражный суд, а 
это трата средств и времени на 
судебные тяжбы. Может быть, 
есть смысл всё поступающее 
оборудование принимать ко-
миссионно? Тогда у продавцов 
пропадет настрой прихватить 
деньги и скрыться восвояси, 
оставив докторов с малопри-
годными  «железками». За-
меститель руководителя де-
партамента  здравоохранения 
Алексей Разворотнев назвал 
цифру 5388 – столько единиц 
оборудования пришло в ЛПУ 
нашей области. А сколько уже 
работает, причем работает с 
полной нагрузкой? 

Вопрос напрямую соотно-
сится со следующим: насколько 
доступна сегодня медпомощь? 
В последние годы сделано не-
мало, чтобы жители дальних 

уголков Воронежской области 
не чувствовали себя пасынками 
здравоохранения. В прошлом 
году на улучшение доступности 
медицинской помощи было 
направлено 263 миллиона ру-
блей. Модернизация позволила 
приподнять выплаты врачам 
за интенсивную работу. Поне-
многу стало улучшаться лекар-
ственное обеспечение. Однако 
решение большинства вопросов 
упирается в кадровую проблему. 
Те, кто беззаветно отдавал свою 
жизнь сельской медицине – 
уходят. Молодежь на освобо-
дившиеся места до последнего 
времени особо не стремилась. 
Быть может, сейчас положение 
поправится, когда на жилую 
площадь и обзаведение хозяй-
ством молодым специалистам 
выделяется миллион рублей. 
По крайней мере, 25 молодых 
докторов его уже получили, но 
требуется во много раз больше. 

Замечу, что известие о мо-
дернизации, которая поможет, 
если не в новом строительстве, 

то ремонте зданий ЛПУ, вдох-
новило многих руководителей 
сельской медицины. В какие-то 
годы у них появилась возмож-
ность провести капитальные 
ремонты своих учреждений. Но 
проведённые проверки выяви-
ли немало откровенного брака. 
Здесь основные претензии к 
районным администрациям, 
потому что местные строи-
тельные «умельцы» получают 
хорошо оплачиваемые наряды 
на реконструкцию больниц и 
поликлиник. 

Безусловно, за негодную 
работу и с руководителей 
ЦРБ спрос, но и руководители 
администраций вряд ли име-
ют право разводить руками и 
уверять, что они тут ни при 
чем. Почему бы не утвердить 
простое правило: если через 
два-три года отремонтирован-
ные помещения вновь требуют 
ремонта, то он производится за 
счёт средств районной адми-
нистрации и строителей. Без 
всяких судебных тяжб.

Давайте без судебных тяжб
На тему дня | На модернизацию здравоохранения выделяются огромные средства. С толком ли они расходуются?
В минувшую среду общественный совет росздравнад-
зора обсуждал то, насколько успешно проходит об-
новление воронежской медицины. Следует заметить, 
что благодаря настойчивости губернатора Алексея 
Гордеева, по темпам выполнения программы модерни-
зации область занимает 21-е место в стране и седьмое 
в цФо. Более пяти миллиардов рублей выделено из 
бюджета на обновление отрасли, и эти деньги не ле-
жат на банковских счетах.  если в прошлом году было 
потрачено около двух миллиардов рублей, то нынче 
предполагается освоить вдвое больше. 

Наталья НекрыЛоВА

В рамках встречи специали-
сты решили проверить, так ли 
на самом деле плачевно поло-
жение дел на местном «рыбном 
рынке». 

Для этого на прилавках 
воронежских магазинов за-
купили 11 видов рыбы и мо-
репродуктов. В результате 
только два из них получили 
положительную оценку. Это 

продукция белгородского и 
воронежского производителей. 
Самыми «утяжелёнными» за 
счёт воды оказались филе ти-
лапии, произведенное в городе 
Химки Московской области, и 
зубатка из Старого Оскола (47 
и  35 процентов воды от обще-
го веса  соответственно при 
норме в 2-4 процента). Другие 
образцы были глазированы по 
правилам, однако продавались 
с истекшим сроком годности 

или имели неестественный 
желтоватый цвет. 

Обезопасить себя от приоб-
ретения мороженой воды под 
видом рыбы можно. О том, на 
что следует обращать внимание 
при покупке морепродуктов, 
рассказала Людмила Болгова: 
- На упаковке должен быть 
указан как общий вес продукта, 
так и «чистый» вес, без глазури. 
Если таких данных нет, то рыбу 
лучше не брать. Кроме того, 
слишком большое содержание 
льда видно невооруженным 
глазом. В этом случае на рыбе 
– слой глазури толщиной в 
несколько сантиметров, саму 
тушку за ним не разглядеть. 

Кроме того ,  на  пресс-
конференции эксперты пред-
ставили разработку Воро-
нежского государственного 
университета инженерных 

технологий – прибор под на-
званием «Электронный нос». 
Он анализирует аромат того 
или иного алкогольного на-
питка. Чтобы посмотреть на 
аппарат в действии, эксперты 
закупили пять разновидностей 
коньяков. Предварительно 
все они прошли экспертизу в 
лаборатории, и два из них  - 
производства Ставропольского 
края  - получили не самую вы-
сокую оценку. «Электронный 
нос» также подтвердил низкое 
качество этих напитков. Он 
сообщил о наличии в их аро-
мате несвойственных запахов, 
которые говорят о повышенном 
содержании в коньяках сивуш-
ных масел и альдегидов. 

В рамках встречи говорили и 
об итогах работы «Воронежка-
чества» за прошедший год. Ещё 
совсем недавно организация 

была известна прежде всего сво-
ей деятельностью по доброволь-
ной сертификации алкогольной 
продукции. Год назад губерна-
тор Алексей Гордеев заявил, 
что предприятию необходимо 
распространить эту систему и 
на пищевые продукты. После 
этого специалисты «Воронеж-
качества» решили проверять 
товары, которые продаются на 
прилавках воронежских мага-
зинов. В лабораториях были 
исследованы различные виды 
соков, питьевой воды, майонеза, 
мясных и молочных консервов, 
колбасных изделий, сметаны. 
Полученная информация до-
водилась до областного управ-
ления Роспотребнадзора, орга-
низаций розничной торговли. 
В ходе смотров выяснилось, что 
многие продукты, на которых 
стоит пометка «выработано по 

ГОСТ»,  на самом деле являют-
ся фальсификатами. Например, 
среди образцов сгущённого 
молока таковых оказалась по-
ловина.

- Сравнительные смотры 
качества помогают оградить 
воронежцев от опасных про-
дуктов питания, вытеснить с 
регионального потребительско-
го рынка нестандартную и фаль-
сифицированную продукцию, 
подтвердить качество продук-
ции добросовестных произво-
дителей, - отметил генеральный 
директор «Воронежкачества» 
Андрей Смикалов.  - Поэтому 
и в нынешнем году мы продол-
жим следить за воронежским 
рынком пищевой продукции.

К слову, в ближайшее время 
эксперты проверят «на пра-
вильность» рыбные консервы 
и пиво. 

Сколько стоит глазурь на рыбе?
В защиту потребителя | Специалисты «Воронежкачества» рассказали о том, как, покупая мороженую рыбу, не заплатить за замёрзшую воду
- К нам на «горячую линию» поступают жалобы воронеж-
цев на то, что рыба, приобретённая в магазине,  при 
разморозке теряет чуть ли не половину своего веса. он 
«утекает» вместе с растаявшей водой. Кроме того, на 
упаковке зачастую отсутствует предусмотренная Го-
СТом информация, – отметила на пресс-конференции, 
прошедшей в конференц-зале казённого предприятия 
Воронежской области «Воронежкачество», консультант 
организации Людмила Болгова.

Геннадий НИкоЛАеВ,
президент союза 
автотранспортников воронежской 
области, Заслуженный работник 
транспорта РФ

Сегодня в Воронежской 
области проложено более 
700 автобусных маршрутов. 
Ежедневно свыше 200 тысяч 
пассажиров отправляются в 
поездку. Благодаря дально-
видной экономической по-
литике и пониманию роли 
пассажирского транспорта 
руководителями правитель-
ства Воронежской области 
перевозка такой массы людей 
действует устойчиво и ста-
бильно. 

К сожалению, в последнее 
время всё чаще стали появ-
ляться мнения о том, что си-
стема организации перевозок в 
области «несовершенна», эко-
номику льготных перевозок 
надо пересмотреть, поскольку 
она, мол, в нынешнем виде 
выгодна лишь перевозчикам, 
привыкшим получать «ха-
лявные деньги» из бюджета, 
и снижает ответственность 
муниципальных образований 
за организацию транспорта. 
Уже и предложения раздают-
ся о пересмотре маршрутной 
сети. Полагал бы, что тем, кто 
высказывает мнения о пере-
стройке стабильно работаю-
щего автобусного транспорта, 
надо бы прежде ознакомиться 
с нормами гражданского и 
административного законо-
дательства. Потому что без 
знания их можно таких «дров» 
наломать!..

Напомню, что перевозку 
пассажиров регламентирует 
глава 40 ГК РФ. И в ней зна-
чится, что перевозка осущест-
вляется на основе публичного 
договора между перевозчи-
ком и пассажирами, а общие 
условия определяются транс-
портным Уставом, Правилами 
и другими нормативными 
актами. Либо – отдельным 
договором. Плата за перевозки 
транспортом общего пользо-
вания определяется тарифом, 
который устанавливает орган 
исполнительной власти. И 
только. 

Естественно, тариф должен 
гибко учитывать покупатель-
ную способность населения. 
Люди будут платить, пока они 
могут это делать. Но тариф, 
как правило, не покрывает рас-
ходы перевозчиков. Сегодня, 
например, стоимость проезда 
пассажира на городском авто-
бусном маршруте составляет 
13 рублей 46 копеек. Тариф 
для проезда - 9 рублей. Значит, 
4 рубля 46 копеек перевозчик 
должен получить в виде допла-
ты из бюджета. При дальней-
шем росте затрат – повышении 
цен на ГСМ, запчасти, резину, 
коммунальные услуги - ис-
полнительная власть должна 
решать: повышать тарифы на 
проезд или увеличивать дота-
цию предприятиям, чтобы они 
могли нормально работать. 
От автомобилистов никто не 
требует прибыли, от них ждут 
лишь эффективной работы.

Федеральная власть пере-
ложила ответственность за су-
ществование этого вида транс-
порта полностью на регионы. 
При этом не сформулировав 
даже принципов, которые 
могли быть взяты за основу 
местными и региональными 
органами. Отсюда и появилась 
необходимость выработки 
региональных и муниципаль-
ных нормативных актов, что в 
нашей области и было сделано 
с наименьшим социальным 
ущербом. 

Сегодня муниципальная 
власть имеет право самостоя-
тельно решать все вопросы ор-
ганизации автобусного движе-
ния на внутримуниципальных 
маршрутах, в том числе и один 
из главных –  финансирование 
транспортных организаций. 
Сложность ещё и в том, что 
при регулировании рынка 
транспортных услуг нужно 
учитывать интересы и муни-
ципальных перевозчиков, и 
частных. Необоснованное уве-
личение их числа приведет (и 
уже приводит) к увеличению 
издержек и внедрению в про-
цесс перевозок нелегальных 
предпринимателей.

Многое определяется на-
личием средств в местном 
бюджете, в том числе и орга-
низация межмуниципальных 
маршрутов. Хотя в этом случае 
перевозчики могут заключать 
договор и с правительством 
региона. Право работать на 
маршруте можно получить 
на конкурсе, хотя этот способ 
отбора наиболее добросовест-
ных перевозчиков не может 
быть единственным. Здесь всё 
зависит от разворотливости 
власти, её желания поставить 
интересы населения выше 
коммерческих выгод. Крайне 
важно найти и поддерживать 
баланс интересов государства, 
населения и развития рыноч-
ных отношений. 

Как пример подобного 
можно вспомнить введение 
бесплатного проезда феде-
ральных и региональных 
льготников на пригородных 
маршрутах. В нашей области 
около 420 тысяч льготников. 
За 2011 год из бюджета на эти 
цели выделено 203 миллиона 
рублей. Если механически 
разделить эти деньги, то по-
лучается менее 40 рублей в 
месяц на человека. Кое-кто из 
представителей власти высту-
пил с предложением выдать их 
каждому как единовременную 
денежную выплату и закрыть 
тему: пусть все после этого 
оплачивают  проезд полно-
стью. По нынешним временам 
сколько поездок может совер-
шить человек за 40 рублей? В 
лучшем случае одну, но наши 
садоводы-огородники в лет-
ний сезон каждые выходные 
на свои участки отправляются. 
Смогут ли малоимущие на-
брать столько средств? 

Проблем в организации 
автобусных перевозок мно-
жество. И прежде всего - еже-
годное недофинансирование 
убыточных городских и при-
городных маршрутов. Непо-
крытые убытки перевозчиков 
в прошлом году составили 98 
миллионов рублей. Это ещё 
и физическое, и моральное 
старение автопарка - надо 
менять три четверти всех ма-
шин, а один большегрузный 
автобус стоит сегодня около 
двух миллионов рублей. Это 
не знающий предела рост цен 
на ГСМ. 

Все  проявления кризиса в 
экономике, конечно же, ска-
зываются на общественном 
автотранспорте. Поэтому со-
вершенно ясно, что сегодня 
без поддержки государства, 
без укрепления действующей 
системы автомобилистам не 
выжить. Необходимо вырабо-
тать комплекс мер, обеспечи-
вающих сохранение системы 
организации движения, взаи-
моотношений между перевоз-
чиками и органами исполни-
тельной власти, выдерживать 
соотношение между тарифной 
политикой и бюджетной под-
держкой перевозчиков. Глав-
ное – сохранить достигнутый 
уровень работы отрасли.

Автобус  
общего  
пользования
Экономика | Транспорту необходимо 
государственное регулирование

Всё меняется,  
гарантии остаются
Светлана ШАМАкИНА

Автобус с жизнеутверждающим слоганом «Фонд социаль-
ного страхования РФ – рядом с тобой с первых дней жизни. 
Все меняется, гарантии остаются» на днях появился на улицах 
Воронежа. Он работает на одном из самых длинных маршрутов 
города – автобусном №80. Как сообщили в региональном отде-
лении Фонда, в ближайшие дни такой же слоган украсит автобус 
27-го маршрута.

- Несмотря на то, что деятельность Фонда социального стра-
хования РФ насчитывает более чем 20-летнюю историю, далеко 
не каждый работающий человек имеет чёткое представление о 
том, чем конкретно занимается госструктура, как именно она 
взаимодействует с работодателями и населением и каким об-
разом распределяются деньги плательщиков страховых взносов. 
При этом Фонд сопровождает человека всю его жизнь. Поэтому 
стратегической задачей информационного проекта является при-
влечение внимания воронежцев к деятельности Фонда, формиро-
вание позитивного общественного мнения и поддержание высокой 
репутации нашей структуры, - прокомментировала идею создания 
нового проекта руководитель Воронежского регионального отде-
ления Фонда социального страхования РФ Лариса Ханина.

Для детства  
и спорта

Завершается реконструк-
ция детсада в Репьёвке. 
Здесь недавно приступили 
к окончательной отделке 
помещений. Детский сад бу-
дет введён в эксплуатацию 
в мае. Полным ходом идут 
работы и на другом объекте – 
строительстве физкультурно-
оздоровительного комплекса 
с универсальным спортивным 
залом в Острогожске. ФОК 
откроется к началу учебного 
года.

Каждой птичке – 
по домику

В Воронеже натуралисты и 
школьники развесят в город-
ских парках 300 скворечников. 
Акция организована город-
ским управлением по охране 
окружающей среды в рамках 
проведения Международного 
дня птиц. Первые скворечни-
ки появились в парке «Па-
триотов» уже 30 марта. Акция 
продлится до 9 апреля.

Татьяна ПеТреНКо,  
Светлана ШАмАКиНА.
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МОЯ РАБОТА – ПОМОЩЬ ЛЮДЯМ!
2011 год стал для меня пер-
вым полным годом депутат-
ской работы в 13-м избира-
тельном округе. Благодаря 
существованию «обратной 
связи», работе моей Обще-
ственной приёмной, участию в 
работе приёмной Владимира 
Путина, встречам с жителями 
округа мне удалось составить 
«социальную карту» округа, на 
которой отражены основные 
проблемы моих избирателей, 
намечены основные пути и 
сроки их решения. Разумеет-
ся, не все проблемы можно 
решить сразу. Но за 2011 год 
в моём 13-м округе удалось 
достичь существенных ре-
зультатов.

С депутатской деятельностью напрямую связана и моя работа в 
качестве главного врача городской поликлиники №3. Улучшение 
здоровья моих избирателей – это залог решения многих других 
их проблем: профессиональных, социальных, материальных. Как 
говорится: «Было бы здоровье, а остальное – приложится». За пе-
риод с 2009 по 2010 год на базе городской поликлиники №3 было 
открыто три отделения (Шишкова, 71, Электросигнальная, 13, и 
проспект Труда, 6) и один Центр здоровья для детей (переулок 
Ботанический, 49). Это удалось благодаря внедрению новых 
принципов оказания первичной медико-санитарной помощи по 
разным направлениям оказания лечебных услуг. В 2011 году вы-
делено помещение для отделения врачей общей практики, которое 
планируется открыть уже в 2012 году по адресу: ул. Остроухова, 
1. Открытие данных подразделений помогает решить вопрос не 
только «шаговой доступности» лечебных учреждений, но и ча-
стично разгрузить поликлинику №3, которая фактически обслу-
живает около 70 тысяч человек (более 600 посещений в смену). 

Важнейшим направлением в моей депутатской деятельности 
является работа в постоянной комиссии по здравоохранению, ко-
торую я возглавляю. За прошедший год проведено 13 заседаний 
комиссии, на которых был рассмотрен 71 вопрос, по каждому из 
которых принято конкретное решение. Основные вопросы были 
связаны с решением проблем лечебных учреждений города: от 
передачи в оперативное управление нежилых помещений учрежде-
ниям здравоохранения города и проведения капитального ремонта, 
приобретения медицинского оборудования до внесения изменений 
в бюджет городского округа город Воронеж по разделу «Здраво-
охранение». Благодаря принятию городской Думой решения о 
повышении оплаты труда работников муниципальных учреждений 
городского округа на 50 процентов увеличен фонд оплаты труда 
медицинского персонала, работающего в детских садах и школах. 
Совместно с постоянными комиссиями по бюджету, экономике, 
планированию, налоговой политике и инвестициям и комиссией 
по управлению муниципальной собственностью и работе с муни-
ципальными предприятиями проведено заседание по результатам 
проверки Контрольно-счётной палатой города эффективности рас-
ходов на приобретение медикаментов для муниципальных нужд 
учреждений здравоохранения в 2010 и 2011 годах. Принят план 
мероприятий по устранению выявленных нарушений. 

Ярчайшим мероприятием комиссии в 2011 году стала органи-
зованная совместно с городским департаментом здравоохранения 
акция «Подари мне жизнь!», приуроченная ко Дню матери. В ме-
роприятиях акции приняли участие более 500 человек. В рамках 
акции прошёл конкурс среди женских консультаций на лучшую 
презентацию по профилактике абортов в молодёжной среде, было 
проведено награждение многодетных матерей города ценными 
призами, состоялся «круглый стол» по проблемам семей, воспи-
тывающих детей-инвалидов с синдромом Дауна. В соответствии 
с предложениями «круглого стола» в бюджете городского округа 
на 2012 год были предусмотрены денежные средства на приоб-
ретение микроавтобуса для перевозки детей с ограниченными 
возможностями здоровья, которых обслуживает «Центр развития 
ребёнка – детский сад № 188». Департаментом труда и социаль-
ного развития Воронежской области была начата разработка 
регламента взаимодействия по осуществлению патронажа семей 
с детьми-инвалидами. Рассматриваются возможности создания 
трудовых интеграционных мастерских для нетрудоспособных 
инвалидов, сайта для размещения резюме подростков с целью 
их трудоустройства, организации в летний период палаточных 
лагерей для семей с детьми-инвалидами. На заседании Совета 
по делам инвалидов при губернаторе Воронежской области озву-
чен вопрос создания службы допрофессиональной подготовки 
инвалидов старше 18 лет. Обсуждается вопрос об учреждении 
ежегодного конкурса среди средств массовой информации на 
освещение проблем семей с детьми-инвалидами и т.д. 

За 2011 год в комиссию по здравоохранению поступило более 
50 звонков и 11 письменных обращений от жителей города по во-
просам лекарственного обеспечения льготных категорий граждан, 
оказания медицинской помощи за счёт средств обязательного 
медицинского страхования (ОМС), нехватки талонов на приём 
к специалистам в поликлиниках города, порядка и условиях при-
знания лица инвалидом, оказания высокотехнологичных видов 
медицинской помощи, получения детских путёвок на санаторно-
курортное лечение, отсутствия медицинского персонала в обра-
зовательных учреждениях города и т.д. На все вопросы жители 
города, обратившиеся в комиссию, получили исчерпывающие 
письменные ответы и устные консультации. 

Решение социальных проблем избирателей округа – одно из 
приоритетных направлений в моей работе. В соответствии с на-
казами избирателей за счёт средств городского бюджета в 2011 
году прошёл текущий ремонт школ № 8 и № 29, приобретено обо-
рудование для лечебных и дошкольных учреждений округа. Во 
дворах жилых домов по адресу: Московский проспект, 10,12; Ере-
меева, 1; Шишкова, 71; 45-й Стрелковой дивизии, 125; проспект 
Труда, 19; проспект Труда, 40а, 42; пер. Политехнический, 14; пер. 
Ботанический были установлены детские площадки, произведён 
ремонт асфальтового покрытия. В 2011 году в проект бюджета 
городского округа мною внесены предложения более чем по 30  
адресам 13-го округа для включения в муниципальные адресные 
программы по ремонту дворовых территорий многоквартирных 
домов, проездов к дворовым территориям многоквартирных до-
мов и благоустройству внутридворовых территорий.

В период с 2010 по 2011 годы был произведён капитальный 
ремонт более 20 многоквартирных домов 13-го округа по адресам: 
ул. Беговая, 4/1, 6/1, 10/5; ул. Шишкова, 60; Хользунова, 3, 31, 
и др. в рамках реализации Федерального закона от 21.07.2007г.  
№ 185-ФЗ.

В заключение хочу обратиться к избирателям: только вместе 
с вами мы сможем изменить ситуацию в округе к лучшему. Ваша 
поддержка, ваше участие, ваши замечания и предложения очень 
важны для меня. 

Напоминаю: адрес Общественной приёмной – переулок 
Ботанический, 47, оф. 116, тел. 221-05-15.

Отчёт подготовлен Информационно-аналитическим 
управлением Воронежской городской Думы.

Воронежской городской Думы  
Юлии Владимировны ПоПоВой  
о работе за 2011 год

Отчёт  
депутата

Куда ни сунься, всюду хам,
Что остаётся делать

нам?
Как хамскую умерить

прыть?
Попробуйте перехамить!

Фазиль Искандер.

Геннадий МАКЛАКОВ, 
член Воронежской областной 
коллегии адвокатов

Хамство стало привычным. 
С ним сталкиваешься вез-

де: дома, на работе, на улице. 
В семье орут друг на друга, 
причем просто так, без повода. 
Пожелание «чтоб ты сдох!» 
произносится привычно, на 
полном серьёзе отцами и ма-
терями, бабушками и дедуш-
ками. Нет необходимости 
приводить страшные примеры 
семейных драм, ибо их вели-
кое множество, а в основе одно 
и то же – хамство. 

Во многих учреждениях 
оно «законное», принятое 
сторонами средство общения. 
Начальник может орать на 
подчинённых, оскорблять их, 
выгонять из кабинета, и все 
воспринимают его как воле-
вого, знающего дело руково-
дителя. Одни притерпелись и 
на такой стиль работы не обра-
щают внимания, другие молча 
переживают и втихомолку 
утирают слёзы. При этом ни 
у кого не поднимается рука 
дать хаму отпор и поставить 
его на место. В обиход вошел 
термин «моббинг» - это когда 
человека откровенно травят 
на работе, как коллеги, так и 
руководство.

Выходя из квартиры на 
улицу, человек уже мысленно 
готовится к тому, что в любую 
минуту может напороться на 
неприкрытое хулиганство. Са-
жусь за руль, занимаю своё ме-
сто в потоке машин. Идущей 
впереди иномаркой управляет 
женщина. То ли чувствует себя 
неуверенно на дороге, то ли 
задумалась о чем-то, но не-
торопливо движется в левом 
ряду, и этим самым невольно 
тормозит движение. Парень на 
«Ладе» буквально прилипает 

к багажнику её авто, но жен-
щина не реагирует. Тогда он 
прорывается на средний ряд, 
выравнивается с иномаркой, 
что-то кричит ей в открытое 
окно, вертит пальцем воз-
ле виска, бросает машину в 
левую сторону и резко «под-
резает» иномарку. Счастье, что 
идущие следом автомобили 
от резкого торможения не 
столкнулись. Может быть, я не 
прав, но более беспардонных и 
грубых водителей, чем в Во-
ронеже, не встречал.

С тех пор, как в медици-
не ввели платные услуги, в 
учреждениях здравоохране-
ния больше стало нервной 
напряженности. Теперь граж-
данин, купивший талон к 
врачу, имеет право растолкать 
руками немощных людей и 
пройти на прием без всякой 
очереди. И неважно, что в этой 
очереди стоят ветераны войны 
и инвалиды труда. 

Вот «король» российского 
шоу-бизнеса, нагловатый и 
самовлюблённый дает ин-
тервью журналистам. Ему не 
понравились вопросы въедли-
вой репортёрши, и певец стал 
оскорблять её, грозить, что вы-
швырнет из комнаты. В другой 
раз он «взрывается» от замеча-
ния женщины - организатора 
концерта, и тут же начинает 
бить её и пинать ногами. Ни-
кто из так называемой творче-
ской интеллигенции не осудил 
хама. Наоборот, многие даже 
поддержали его. 

Вспомните, как другой 
мужлан – председатель круп-
ной политической партии 
России, не добившись пре-
восходства в споре, в зале за-
седаний Госдумы начал бить 
женщину-депутата и таскать 
её за волосы. Казалось бы, 
возбуждение уголовного дела 
неминуемо, но нет – позорный 
инцидент замяли. Больше 
того, через какое-то время 
хам награждается высокой 
государственной наградой. 
Как понять такие действия 
власти?

Когда еду в отпуск за ру-
беж к морю, то всегда оста-
навливаюсь в отелях, где нет 

российских туристов. Про-
сто невыносимо видеть на-
глое, вызывающее поведение 
многих из них. По вечерам 
некоторые индивиды напи-
ваются до потери человече-
ского облика, а в течение дня 
в купальных костюмах могут 
бродить по коридорам отеля 
и в таком же виде прийти в 
ресторан на обед. Поневоле 
вспомнишь советские време-
на, когда за рубеж выпускали 
только после соответствую-
щей проверки морального об-
лика. Тот факт, что нынешние 
«свободные россияне» позо-
рят страну, никого, видимо, 
не волнует. Молчат писатели 
и общественные деятели, не 
замечает острой темы теле-
видение.

Хамство многолико, оно 
иногда маскируется под необ-
ходимость соблюдения норм 
и правил нашей жизни. Вот, 
например, старый человек, ве-
теран Великой Отечественной 
войны после многочисленных 
жалоб всё же добивается, что-
бы его восстановили в льгот-
ной очереди на получение 
жилья. Чиновник заявляет, 
что согласно закону просьба 
заявителя удовлетворена. А 
то, что годом ранее он сам не-
законно исключил старика из 
этой очереди, то, что ветеран 
потратил последние силы, 
чтобы добиться правды, то, 
что суд  обязал чиновника 
выполнить закон, – об этом 
столоначальник и не вспо-
минает. 

В нынешней России не 
прижилась система духовных 
ценностей советского време-
ни. А ведь в ней содержались 
такие понятия, как патрио-
тизм, смелость, нравственная 
красота, доброта к ближнему. 
Вместо красоты мы пожинаем 
нынче духовную отраву – 
стяжательство, ненависть к 
чужому успеху, равнодушие 
к старости, желание любой 
ценой «выбиться в люди». 
На мой взгляд, идеология, 
которая усиленно внедрялась 
правящей властью в прежние 
времена, вовсе не была бес-
полезной. Да, идея всеобщего 

светлого будущего оказалась 
невоплощенной. Но она объ-
единяла миллионы людей, 
внушала им оптимизм, веру 
в лучший завтрашний день. 
Моральный кодекс строите-
ля коммунизма в нынешние 
времена многократно охаян, 
осмеян и оплёван, а ведь он 
содержал нравственные запо-
веди, воспитывающие лучшие 
качества в человеке. 

Что плохого было в комму-
нистическом Союзе молодежи, 
в пионерском и октябрятском 
движениях? ВЛКСМ осваивал 
целину, прокладывал БАМ, 
разрабатывал западносибир-
ские нефтегазовые месторож-
дения. В пионерских отрядах 
школьники получали первые 
уроки патриотизма, сплочен-
ности и взаимовыручки. 

Сегодня никто никаких 
уроков не получает. Все вос-
поминания о пионерии и ком-
сомоле вытравлены из жизни, 
даже даты рождений этих 
организаций не указываются 
в календарях. Кому они поме-
шали, уж не тем ли, кто нынче  
не в силах организовать моло-
дежь на бескорыстно добрые 
дела? Ведь всевозможные 
нынешние «наши» и «нена-
ши» - это не патриотические 
молодежные движения. Это 
организации, созданные с 
одной целью – поддерживать 
на митингах   руководящих 
чиновников, выказывать им 
свою преданность и заранее 
нацелиться на «теплые» места 
в органах власти.

Будет ли у такой молодежи 
заложено чувство совести и 
стыда? Вряд ли. Ведь все эти 
«идущие вместе» «молодо-
гвардейцы», ежегодно про-
матывающие миллионы на 
озере Селигер, уже ощутили 
вкус «халявных» денег. Они  
поняли, что в нынешних рос-
сийских условиях человеку 
во власти вовсе не нужно 
заботиться о благополучии 
народа и переживать за не-
удачи. Достаточно пообе-
щать электорату счастливую 
жизнь, и люди в очередной 
раз доверятся звонкоголосо-
му «орфею».

На весах времени
Общество | Недостойное поведение некоторых наших  

соотечественников превращается в норму жизни

Старинные купеческие 
особняки, светлые хра-
мы, корабли, стреми-
тельно режущие бело-
пенные волны, чудесные 
древнерусские терема, 
откуда вот-вот, кажется, 
выглянет гордая, непри-
ступная княжна, а может 
быть, и хорошенькая за-
знобушка, ожидающая 
своего суженого. Ещё 
мгновение – и послышит-
ся удалая, раздольная 
русская песня…

Сергей ЛУЦЕНКО
г.Павловск

Берестяная коробушка ху-
дожника по бересте Вале-
рия Петрова и правда полна 
доверху. За пятнадцать лет 
кропотливой работы им было 
создано более тысячи картин 
на бересте. Хотя, конечно, не 
в самые последние годы его 
основательно «пробило» на 
творчество. Ещё в далёкие  
перестроечные довелось Вале-
рию Петрову познакомиться с 
берестяными работами ярос-
лавских мастеров, чуть позже 
– побывать на московской 
выставке. Располагалась она в 
небольшой церквушке. Здесь 
демонстрировали свои талан-
ты берестяных дел мастера, 
прямо на глазах они создава-
ли настоящие произведения 
искусства, делились своими 
наработками. «Почему бы мне 
не попытаться?!» - осенило 
Валерия Петрова.

А вообще-то, и в отрочестве 
Валерий не расставался с ки-
стями да красками. С годами 
всё чаще вспоминается ему 
потёртый чемоданчик с кар-
тинами. Да куда-то запропа-
стилось всё без возврата. «Эх, 
что теперь жалеть! – машет 
рукой художник. – Видно, так 
уж суждено…».

Творческая жилка у него 
– родовая, потому что ещё 
прадедовские столярные ра-
боты, бывало, попадали из 
Ярославля аж в царёвы палаты! 
Вот и не давала ему эта жилка 
покоя. Везде напоминала о 
себе, во всех концах огром-

ной страны. Где только после 
окончания Бутурлиновского 
художественно-графического 
училища не довелось побывать! 
Что и говорить, несладко порой 
приходилось, но кисти из рук 
Валерий Иванович старался не 
выпускать – хотя бы по вече-
рам. А теперь – и вовсе всецело 
отдался любимому делу.

Валерий Петров – худож-
ник, без преувеличения, уни-
кальный. И не только потому, 
что его увлечение – редчайшее 
в нашей чернозёмной зоне. 
Пишет ведь он на бересте не 
масляными красками, как при-
нято, а именно акварельными! 
К тому же у него свой, особен-
ный метод, свои творческие 
секреты.

- Не жаль с секретами-то 
расставаться? – полушутя-
полусерьёзно «забрасываю 
удочку».

- Нисколько! – откликается 
художник. – Было бы жалко 
– не взялся вести изостудию, 
передавать свой опыт молодё-
жи. Боюсь разочаровать, но се-
крет, в общем-то, прост. Хотя 
помучился вдосталь, пока он 
мне не открылся. Акварель-
ные краски – не масляные: 
на бересте задерживаются 
плохо. Скатываются каплями 
– и всё тут! Многое, многое 
перепробовал… Но в один 
прекрасный день пришло мне 

на ум промыть бересту широ-
кой, мягкой кистью. Обычная 
вода совершила чудо – краски 
ложились ровно и держались 
отменно. Так всё стало на свои 
места.

Ах, берёзонька русская! 
Диво-дивное, чудо-чудное, 
присуха древнерусская ма-
стеровая. Что только из бело-
снежной, упругой бересты 
не делали на Святой Руси! 
Мудры были деды-прадеды, 
не губили дерево без надоб-
ности, а если уж доводилось 
причинить ему боль, от души 
просили прощения.

Вот и Валерий Петров та-
кого же мнения придержива-
ется. С мёртвой берёзы кора, 
говорит, похуже, да зато серд-
це после не болит. Потому и 
звонят ему друзья-приятели: 
«Петрович, видели – берёза 
упала, сходи, посмотри…».

Добытая береста расправ-
ляется и сушится под гнётом. 
Главное – не пересушить её. А 
дальше Валерий снимает слой 
за слоем, пока не доберётся до 
нужной ему структуры.

Для наглядности в верх-
ней части картины мастер 
всегда оставляет небольшую 
полоску-возвышение, где про-
сматриваются все снятые слои. 
И вот, наконец, на полностью 
подготовленную поверхность 
переносится заранее выпол-

ненный на бумаге эскиз. И нет 
предела творческой фантазии: 
любая мелочь, каждая неров-
ность оказывается полезной 
художнику и находит своё 
единственно верное место.

Валерий Петров бережно 
держит заготовку, ласково 
проводит по ней ладонью и 
говорит, что рисунок лучше 
всего переносить с помощью 
карандаша с высокой твёрдо-
стью графита: тогда следы и 
царапины не заметны.

А дальше – за кисти.
Одна картина получается 

покрупней, «поухватистей», 
другая – меньше детской ла-
дошки. Но так или иначе, 
её написание занимает дня 
три-четыре, да ещё столько же 
уходит на сушку. Внимательно 
присматриваюсь к каждой ак-
варели, но лака не вижу и, что-
бы убедиться в своей догадке, 
снова обращаюсь к мастеру.

- Лак не применяю, - от-
вечает Петров. – Не приемлю 
никакого лоска. Так и объём-
ность, и глубина, бесспорно, в 
выигрыше, и пейзаж получает-
ся светлее, теплее.

Теперь понимаю, почему 
размеры каждой вещи у него 
произвольны. Как береста с 
дерева снялась, так и в дело по-
шла – без лишней обрезки.

Ещё одна авторская наход-
ка – подложка насыщенного 

чёрного цвета. Тут уже в дело 
идут и темпера, и лак. Честное 
слово, здорово получается! 
Противопоставление чёрного 
фона белоснежной бересте 
создаёт настоящую гармонию 
противоположностей, прида-
вая каждой вещи ещё большую 
одухотворённость. Видно, поэ-
тому работы Валерия Петрова  
оценили не только отечествен-
ные любители и знатоки, но и 
французы, немцы, бельгийцы, 
китайцы…

В 2010 году павловского ма-
стера пригласили поучаство-
вать в воронежской выставке 
декоративно-прикладного ис-
кусства «Есть у России душа». 
А не так давно Валерию Петро-
ву довелось посетить Перво-
престольную.

- Хотя изо всех уголков 
России заявок пришло вели-
кое множество, московская 
комиссия выбрала только пя-
терых участников. Я – един-
ственный из Воронежской 
области художник по бересте. 
Была ещё жительница Во-
ронежа - Надежда Букреева 
– она классный мастер по пле-
тению лозы. Конечно, поехать 
в столицу очень хотелось, 
да всё как-то не верилось. 
Всё-таки Государственный 
Российский Дом народного 
творчества! А ведь сбылось, 
получилось! Так вот и удалось 

мне побывать на Пятой мо-
сковской выставке-конкурсе 
народных мастеров «Русь ма-
стеровая». В дар государству 
передал своё панно «Кижи. 
Преображенский собор», оно 
будет демонстрироваться на 
всевозможных всероссийских 
выставках.

- А предложения интерес-
ные не поступали?

- Без ложной скромности 
скажу: от предложений не 
было отбоя. И вести мастер-
классы приглашали, и теле-
канал «Культура» собирался 
делать передачу «Пряничный 
домик». Очень жалею, что не 
вышло: надо было некоторое 
время пожить в Москве, а у 
меня не получилось. Ну да 
ничего, наверстаю. Вот в Китай 
зазывают…

- Вижу, ваше излюбленное 
направление – храмы да тере-
ма, разные старинные здания. 
Здорово получаются!

- Это ведь своё, исконное, 
родное, чисто русский мате-
риал, - улыбается Валерий 
Петров. – Душа вошла в гармо-
нию с православной стариной. 
Вот один простой пример. За-
казали мне однажды написать 
на бересте мечеть. И что бы 
вы подумали? Не получилось! 
Вернее, нарисовано-то было 
всё правильно, но как-то хо-
лодно, искусственно…

Берестяного солнышка лучи
Земляки | Его рисунки на бересте оценили не только москвичи и петербуржцы,  
но и французы, немцы, бельгийцы, китайцы. Сегодня павловский художник делится секретами своего творчества

Валерий Петров. «Русь. XVII век».

Лариса ДЬЯКОВА  

Она появилась в трудном 
для страны 1992 году. Трудном 
потому, что на грани выжи-
вания оказались тогда  сотни 
серьёзных  периодических из-
даний страны. А Воронежский 
юридический техникум,  будто 
бы вопреки обстоятельствам, 
решил выпускать свою газету. 
Да не простую, а регулярную, 
отпечатанную в типографии, 
и чтобы её авторами были 
ребята. Впервые в России  
средне-специальное учебное 
заведение  зарегистрировало 
свое  издание, и по сей день 
этот случай остается един-
ственным в стране.

Газета «Зеркало»  выхо-
дит раз в месяц.  Постоян-
ный состав корреспондентов, 
ответственный секретарь и 
редактор – всего около 15 
человек. Каждую среду ребята 
собираются в собственном 
пресс-центре  на настоящую 
газетную летучку, планируют 
темы, распределяют обязан-
ности. Они все делают сами: 
пишут, фотографируют, ри-
суют, верстают.  Газета ре-
гулярно получает призовые 
места на фестивалях под-
ростковой прессы, побеждает  
в областных и федеральных 
конкурсах. В частности, она 
стала лауреатом областной 
молодежной премии имени 
Василия Кубанёва в номина-
ции «Журналистика». 

О ней не раз писала цен-
тральная пресса. А «Пионер-
ская правда» на базе пресс-

центра «Зеркала» даже про-
водила специальный детский 
сбор и журналистский мастер-
класс.

Своей корреспондентской 
работой  ребята  очень гор-
дятся, а некоторые  после  
техникума даже поступают на 
журфак. Впрочем, справедли-
вости ради заметим, что с жур-
налистикой связывают свою 
судьбу немногие. В основном 
же выпускники техникума 
продолжают обучение на юри-
дическом и экономическом 
факультетах  ВГУ. 

Но они всегда с теплотой 
вспоминают свое сотрудни-
чество с газетой.  Например,  
бывший корреспондент, а 
ныне студент двух универ-
ситетов  и одновременно 
бухгалтер  Казанского храма  
Григорий Петров на страни-
цах  цветного юбилейного 
номера «Зеркала»  признался, 
что  бережно хранит дома под-
шивку родной  студенческой 
газеты. 

В честь юбилея  в Воронеж-
ском юридическом технику-
ме прошёл праздник газеты.  
Юные журналисты  получили 
подарки и грамоты от своих 
старших товарищей из «Рос-
сийской газеты». На сцене 
ребята в кавээновском духе 
изобразили планёрку и вы-
пуск газетного номера. Было 
много гостей и выпускников 
разных лет.  

Закончился юбилей чаепи-
тием. На столе был огромный 
торт в виде газеты.     

Юности честное 
«Зеркало»
Дата | Уникальная в своём роде газета  
отмечает двадцатилетний юбилей

Лучшие друзья книги 
В воронежской детской библиотеке №32 имени Г.Н.Трое-

польского чествовали книги-юбиляры 2012 года. Вечер про-
шёл в рамках городского фестиваля «Ты и я - с книгой лучшие 
друзья». В библиотеке, гостями которой стали первоклассники, 
была организована презентация выставки рисунков «Мир 
чтения и фантазии». Её экспонаты – детские иллюстрации к 
любимым сказкам. Есть среди этих книг и юбиляры этого года. 
Дети вспоминали на выставке истории Шарля Перро, братьев 
Гримм, Вильгельма Гауфа, Александра Пушкина. Для ребят были 
организованы игры и викторины. 

Василий ЧЕРНОуСОВ. 
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 5 руб.

зао 
«лискимонтажконструкция» 

(г.лиски) 

ТребуюТся: 
заместитель начальника 
технического отдела, 
инженеры-конструкторы,
инженеры-технологи 
(металлообработка).

обращаться 
в отдел кадров по адресу: 

г.лиски, ул.монтажников, 1. 
Тел.: 8 (47391) 

3-51-57, 3-12-07.
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ООО «Нива» Павловского района
 производит и реализует 

семеНа ПОдсОлНечНика: 
«Донской-151», «Дон-Ра», «Битюг», 
«Енисей», «Казачий», «Орешек». 
Тел.: (47362) 55-5221, 552-10, 55-237.
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Агроснабженческая компанияЛиц. №704478, рег. №ТС50 выд. Лиц. пал. адм. Вор. обл.

Воронежкомплект
В целях успешного проведения полевых работ
компанией «Воронежкомплект» с 19 марта 2012г. 

открыта круглосуточная телефонная линия:
- по приёму заявок от сельхозтоваропроизводителей по технике,  
оборудованию, запасным частям
(доставка в филиалы в течение 24 часов).
Телефон: 8 (473) 263-28-59.
- по гарантийному сервисному обслуживанию и ремонту  
сельскохозяйственной техники.
Телефон: 8-960-136-79-97. РЕКЛАМА

Дорогие читатели!
Газета «Коммуна» и компания Amway вновь приглаша-

ют вас к разговору. У нас новый конкурс «Хочу сказать 
«Спасибо». Мы просим вас сказать это простое слово своим 
близким, друзьям, родственникам, а может быть, совсем 
незнакомым людям. За помощь, за дружеский совет, за то, 
что в минуту грусти или радости было к кому прийти и 
поделиться. Лучшие, на наш взгляд, письма будут опубли-
кованы, а их авторов  ждут призы от нашего верного друга 
компании Amway.

Ждём ваших писем 
по адресу: г. Воронеж, 
ул. Комиссаржевской 4а, 
редакция газеты «Комму-
на», конкурс.

РЕКЛАМА

КОРОТКО
обо Всём

twitter.com/KommunaNews
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реклама

ШАхМАТы

Его занятия были притяга-
тельны простотой объяснения 
материала. Тех, кто присутство-
вал на них, он включал в про-
цесс обсуждения материала, - и 
здесь не имело значения, кто 
высказывал своё мнение о том 
или ином ходе, варианте, дебю-
те: девятилетний мальчишка, 
взрослый или юноша – носи-
тель высокого разряда.

О его картотеке дебютов хо-
дили легенды. Если перенести 
её в наше время, то она была 
бы похожа на компьютерную 
программу. Изо дня в день, из 
месяца в месяц, из года в год 
Чистяков дополнял её новыми 
и новыми партиями, теорети-
ческими новинками, опублико-
ванными по всему миру.

И в 60-е, и в 70-е годы про-
шлого столетия жизнь воронеж-
ских шахмат была тесно связана 
с именем Валентина Чистякова. 
В те годы в шахматах он был 
всюду: и в заводском клубе, где 
организовывал те же командные 
соревнования, и на занятиях со 
школьниками, и на совещани-
ях, где отстаивал ту или иную 
проблему, связанную с игрой, и 
на соревнованиях в других ре-
гионах. К тому же он занимался 
квалификационной комиссией, 
судейской комиссией, играл 
по переписке… Хорошо владел 
словом, вёл шахматную газету 
в одном экземпляре. И когда 
она вывешивалась, в клубе 
тут же собирались почитатели 
игры, и начинались споры, как 
лучше играть в приведённых 
позициях. Тогда присутство-
вала романтика в шахматах, а 
прагматизм хотя и существовал, 
но был как бы в стороне.

И именно в этот период во-
ронежские шахматисты доби-
лись ошеломляющих успехов.

Его знала шахматная элита 
страны, в том числе чемпио-
ны мира. С ним считались в 
Российской шахматной феде-
рации.

Но как бывает у нас, в са-
мом Воронеже, несмотря на 
большие успехи его учеников 
и уважительное отношение к 
нему самого широкого круга 
шахматистов, находились те, 
кто был против его созида-
тельной деятельности и под 
разными предлогами умалял 
его вклад в шахматы.

На торжественном откры-
тии соревнования выступили: 
депутат Воронежской област-
ной думы Николай Гапоненко, 
писатель, член-корреспондент 
Международной славянской 
академии Виктор Будаков, 
генерал-майор Григорий Ре-
бенок, Заслуженный работник 
физической культуры России 
Василий Шишкин и другие.

В турнире приняли участие 
шахматисты как из Воронежа 
и Нововоронежа, так и из мно-
гих районов области. Он стал 
праздником памяти тренера. 
Победителем соревнования 
стал кандидат в мастера спорта 
Андрей Скрыльников (Семи-
лукский район), второе место 
завоевал кандидат в мастера 
спорта Леонид Губанов (Талов-
ский район), третье – кандидат 
в мастера спорта Алексей Ро-
мащенко (Каменский район). 
Они награждены дипломами, 
медалями и призами. Победи-
телю вручен кубок.

Спецнаграды и дипломы 
получили Виктор Прохоров 
(Бобровский район) и Иван 
Новиков (Новоусманский 
район). Турнир проводился в 
рамках программы «Культура 
общества – основа нравствен-
ной политики государства» 
(сопредседателем программы 
является депутат областной 
думы Николай Гапоненко).

Предлагаемую композицию 
для решения автор посвятил 
Валентину Константиновичу 
Чистякову.

Владимир Шматов (пос.
Курбатово, Нижнедевицкий 
р-н, Воронежская обл.).

Публикуется впервые.

Мат в пять ходов.
из стороны в сторону…

Загляните в ответ: 

Притягательные
уроки

юрий селяВКин,
почётный президент РОО 
«Шахматная федерация 
Воронежской области»

С 2006 года в Воронеже традиционно проводится об-
ластной турнир по молниеносной игре памяти шахмат-
ного организатора и тренера Валентина Константино-
вича Чистякова (1907-1989). Он известен воронежским 
поклонникам шахматной игры и как организатор, 
сумевший на многие годы вперёд создать систему про-
ведения соревнований и значительно активизировать 
работу в этом направлении; и как тренер, воспитавший 
учеников, получивших высокое признание.

Мат в пять ходов, 2012г. 
Решение: 1. Крf3! f5 2. Кс7  f4 
3. Фb6 Крf5. 4. Фh6! Кре5 5. 
Ф:f4Х.

? ВОПРОС 
«КОММУНы»

Каково ваше отношение к 
расстрелу в Белоруссии двух 
молодых террористов, взор-
вавших бомбу в Минском 
метро?

андрей СтрокоВ, адвокат 
по арбитражным делам:

- Абсолютно правильное реше-
ние Александра Лукашенко. Для 
борьбы с экстремизмом необхо-
димы  самые жесткие меры. Оста-
новить этих людей может только 
быстрая смерть, в каком бы виде 
они её ни получили. Разговоры 
правозащитников о милосердии 
и «средневековой жестокости» 
надо просто объявлять провока-
ционными.

Павел агаркоВ, врач-кар-
диолог:

- Я не отслеживал эту ситуацию, 
поэтому деталей её не знаю. Но об-
винений Лукашенко в жестокости 
не понимаю. Если молодые люди 
совершили преступление, если 
вина их доказана, если в стране 
существует смертная казнь, то в 
соответствии с тяжестью содеян-
ного эта высшая мера и назначена 
преступникам. Какие тут могут 
быть дебаты?

ксения ДубинСкая, сту-
дентка второго курса педуни-
верситета:

- Ой, я ничего не знаю об этом. 
Мне с моими друзьями политика 
совсем не интересна.

екатерина орлоВа, пенсио-
нерка:

- Я с ужасом смотрела по теле-
визору на то, что происходило 
в метро. Страшно представить, 
какой кошмар испытали неви-
новные люди. Это же впервые в 
Белоруссии случилось - 15 чело-
век погибло, а сколько постра-
давших. У многих из них семьи, 
дети. Как можно такое вынести? 
Правильно сделал Лукашенко, что 
не помиловал этих подонков. Это 
мы со своим глупым милосердием 
самым страшным убийцам жизнь 
оставляем.

анатолий ШаПоВалоВ, 
индивидуальный предпринима-
тель:

- Всегда радуюсь, когда по-
падаю в Белоруссию по своим 
делам. У меня хорошие контакты 
с гомельскими и витебскими пред-
приятиями. Польза для нас и в 
целом наших стран - взаимная и 
это многим не нравится, вот и хо-
тят обострить обстановку, посеять 
страх и недоверие к власти. Так 
что Лукашенко сделал правиль-
но, он действует строго в рамках 
закона. А вот мы смертную казнь 
отменили, и зря – больше бы было 
порядка в стране. 

О чём врачу расскажет кожа?
медицина | Европейская клиника «Сиена-Мед» предлагает современные методы лечения кожных заболеваний

Одним из непременных 
атрибутов красоты является 
ровная, гладкая, здоровая 
кожа. Однако не все могут по-
хвастать таким «богатством». 
О болезнях кожи и способах 
их лечения мы попросили 
рассказать Александра Мед-
ведева, руководителя Центра 
терапии кожных болезней Ев-
ропейской клиники «Сиена-
Мед»: 

- Причины возникновения 
кожных заболеваний раз-
нообразны и сложны. Кожа 
постоянно подвергается воз-
действию окружающей среды 
и различным инфекциям, 
вирусам, бактериям, что при-
водит к изменению в составе 
кожи. Кожный покров покры-
вается сыпью, появляются 
неприятные симптомы в виде 
зуда, сыпи и т.д.

Современные эксперты 
и дерматологи придержива-

ются мнения, что источники 
большинства кожных болез-
ней кроются внутри орга-
низма. Отсюда и специфика 
лечения. Недостаточно ис-
пользовать только мази и кре-
мы для местного воздействия. 
Болезни кожи можно побе-
дить, если провести полное 
обследование и определить 
причину недуга. Нередко 
такой причиной становятся 
патологические процессы 
внутри организма – в таких 
случаях мы проводим конси-
лиум с участием терапевта, 
гастроэнтеролога, диетолога, 
невропатолога. 

Центр лечения кожных бо-
лезней проводит диагностику 
и лечение широкого спектра 
дерматологических забо-
леваний. Пациенты имеют 
возможность пройти курсы 
профилактики, диагностики 
и лечения псориаза, экземы, 
дерматитов, себореи, алопе-
ции, красного плоского ли-

шая, микоза, чесотки и других 
кожных болезней. Принято 
считать, что эти заболевания 
трудно поддаются лечению, 
однако опыт работы Центра 
свидетельствует о том, что 
при грамотном и комплекс-
ном лечении можно избавить 
больного практически от лю-
бой кожной напасти.   

Мы предоставляем ка-
чественные медицинские 
услуги европейского уровня 
по доступным ценам. Среди 
специалистов - врачи высшей 
категории, которые регуляр-
но проходят стажировки в 
ведущих клиниках Европы.

В Центре можно получить 

все необходимые медицин-
ские услуги, от анализов до 
детального обследования, от 
консультации до косметиче-
ских процедур и комплекс-
ного лечения. Мы целена-
правленно ведем организм 
пациента к выздоровлению, 
активизируя в процессе ле-
чения его внутренние силы, 
воздействуя на болезнь по 
нескольким направлениям. 
И в большинстве случаев 
добиваемся прекрасных ре-
зультатов. 

Переменчивая погода, не-
правильное питание, частые 
стрессы и контакты с аллер-
генами могут  привести к 

обострению болезни кожи. 
Если не принимать никаких 
мер, эти болезни могут перей-
ти в хроническую стадию. И 
тогда процесс лечения будет 
более трудоемким и дорого-
стоящим

Мы выписываем только те 
анализы и назначаем только 
те процедуры, которые дей-
ствительно информативны 
и нужны для постановки 
диагноза.  Наша лаборато-
рия оснащена современным 
оборудованием, которое по-
зволяет проводить все не-
обходимые анализы, в том 
числе нейроиммунодермато-
логический анализ, более ста 
аллергопроб. У нас можно 
пройти ультразвуковые ис-
следования, компьютерную 
диагностику, в том числе на 
аппарате «Псориамед». 

Очень важно, чтобы во 
время курса лечения больной 
соблюдал все рекомендации 
лечащего врача. И помнил, 
что бороться с недугом лучше 
всего на ранних стадиях. 

адрес клиники:
г. Воронеж, ул. 60-й армии, 

д. 22б (ост. «линия»),  
тел. 8 (473) 247-77-55. 

наш сайт: 
www.sienamed.ru

Лицензия ЛО-36-01-000111 от 08 августа 2008 г. выдана Главным управлением здравоохранения Воронежской области. На правах рекламы.

ПРИёМ ВЕдУТ КВАЛИФИЦИРОВАННыЕ СПЕЦИАЛИСТы, КОТОРыЕ ПРЕдУПРЕдяТ О ВОЗМОжНых ПРОТИВОПОКАЗАНИях

марина Калинина

Давно замечено, что успех легче приходит к кра-
сивым и уверенным в себе людям. Гордая осанка, 
здоровый блеск глаз, чистая кожа и белоснежная 
улыбка неизменно располагают к себе окружающих. 
Но для того чтобы получить в своё распоряжение 
эти богатства, подчас бывает недостаточно услуг  
лишь салонов красоты. Давно замечено, что только 
здоровый человек может быть обладателем дей-
ствительно привлекательной внешности. 

По горизонтали: жемчуг. Свиток. Юбиляр. Леска. Опель. Рыба. Скотт. Столб. Комфорт. Амулет. На-
гар. жена. Рандеву. Апогей. Тальк. Корм. 
По вертикали: Рекорд. жабры. Бомонд. Мулла. Сонет. Утро. Трава. Отгул. Ареал. Барак. Вальс. 
Кружок. Тесто. Лего. Тренер. Квант. Тайм.

ответы  
на сканворд 
(30 марта)

Полное фирменное наименование общества: От-
крытое акционерное общество «Воронежский Проектный 
Институт «Гипропром».    

Местонахождение общества: Российская Федерация, 
394000, г. Воронеж, улица Карла Маркса, дом 68;

Форма проведения собрания:  собрание

Дата проведения годового общего собрания акцио-
неров: 26.04.2012 года.

Место проведения собрания: г. Воронеж, улица Карла 
Маркса,68 , 3-й этаж, комната 309.

Время проведения собрания: 10 часов.

регистрация участников собрания проводится 26 
апреля 2012 г. с 9 час. по адресу: РФ,  г. Воронеж,  ул. Карла 
Маркса, дом № 68, ОАО ВПИ  «ГИПРОПРОМ», 3-й этаж, 
комната 304.

Дата составления списка лиц, имеющих право на уча-
стие в общем собрании акционеров: 02.04.2012 года.

ПоВеСтка Дня:
1. Определение количественного состава счетной 

комиссии.
2. Выборы счетной комиссии.
3. Утверждение годовых отчетов, годовой бухгалтерской 

отчетности, в том числе отчетов о прибылях и убытках (сче-
тов прибылей и убытков) общества, а также распределение 
прибыли, в том числе выплата (объявление) дивидендов, и 
убытков общества по результатам финансового года.

4. Определение количественного состава наблюдатель-
ного совета.

5. Выборы наблюдательного совета.
6. Определение количественного состава ревизионной 

комиссии.
7. Выборы ревизионной комиссии.
8. Утверждение внешнего аудитора.
9. О выплате дивидендов по размещенным акциям 

общества за 2011г.
10. Об обращении эмитента ОАО ВПИ «ГИПРО-

ПРОМ» в Федеральный орган исполнительной власти 
по рынку ценных бумаг (ФСФР) с заявлением об осво-
бождении эмитента Открытое акционерное общество 
«Воронежский Проектный Институт «ГИПРОПРОМ» 

от обязанности осуществлять раскрытие или предостав-
ление информации, предусмотренной законодательством 
Российской Федерации о ценных бумагах в форме еже-
квартального отчёта и сообщений о существенных фактах в 
соответствии со статьёй 30 Федерального закона «О рынке 
ценных бумаг» в порядке  п.1 ст. 92.1  Федерального закона 
«Об акционерных обществах»                                                                                                            

Порядок ознакомления с информацией (материалами), 
подлежащей предоставлению при подготовке к проведе-
нию общего собрания акционеров, и адрес, по которому 
с ней можно ознакомиться: с материалами по подготовке 
к проведению собрания акционеров можно ознакомиться 
по адресу: РФ, г. Воронеж, ул. Карла  Маркса,  дом 68,  
ОАО ВПИ «ГИПРОПРОМ», 3-й этаж, комната 304 с  06 
апреля по 26 апреля 2012 года ежедневно, кроме субботы 
и воскресенья, с 10 часов 00 минут до 17 часов 00 минут.               

Для участия в собрании при себе иметь паспорт или 
иной документ, удостоверяющий личность, а для пред-
ставителей акционеров - доверенность на участие в со-
брании.

наблюдательный совет.

уВеДоМление о проВеДении гоДоВого общего собрания акционероВ
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Выступает депутат областной думы Николай Гапоненко.
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Успех юных воронежцев
В Небуте (Краснодарский край) завершился этап Кубка Рос-

сии по шахматам среди мальчиков и девочек в различных воз-
растных группах. Успешно выступили в нем и юные воронежцы. 
Так, Анна Кочукова из Борисоглебска (до 12 лет) заняла первое 
место. В группе мальчиков до 12 лет победил Андрей Моисеен-
ко, Сергей Козлов стал серебряным призером. А в рейтинговом 
турнире Кирилл Попов финишировал вторым.

*  *  *
В областном шахматном клубе состоялся блиц-турнир (этап 

Кубка России), победителем которого стал международный ма-
стер Алексей Костин. На втором месте - мастер ФИДЕ Евгений 
Кретов, на третьем - кандидат в мастера Дмитрий Чуприков. 
Лучший результат среди ветеранов показал кандидат в мастера 
Зелик Штейнер. Среди женщин отличилась мастер ФИДЕ Веро-
ника Авдеева, а среди юниоров первенствовал кандидат в мастера 
Михаил Чернышов (Таловский район).

Александр СлепцОВ.
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